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Pinceladas
✱ El número de hipotecas 
constituidas de viviendas 
bajó un 18,8% el pasado ju-
lio respecto al mismo mes 
de 2022, hasta sumar 29.223 
préstamos, la cifra más baja en 
un mes de julio desde 2020, en 
plena pandemia, y la segunda 
menor cifra en cualquier mes 
desde enero de 2021.

✱ Los residentes en España 

realizaron, a lo largo del 
segundo trimestre del año, 
48,4 millones de viajes, un 
8,5% más que el mismo pe-
riodo de 2022. En este tiem-
po el gasto total se elevó un 
14,4% superando los 13.335 
millones de euros, siendo las 
comunidades de Andalucía, 
Cataluña y la Comunidad Va-
lenciana los destinos preferi-
dos para viajar.

✱ La vicepresidenta primera 
del Gobierno y ministra de 
Asuntos Económicos en fun-
ciones, Nadia Calviño, ase-
guró recientemente que se 
podrán seguir desplegando 
las inversiones ligadas a los 
fondos europeos aunque, 
en estos momentos no ha-
ya Presupuestos Genera-
les del Estado (PGE) para 
2024.
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¿Dónde están 
los trabajadores?

Aunque parezca un tema recurrente 
en los últimos tiempos, no deja de 
ser preocupante el hecho de que las 
empresas busquen trabajadores y no 

los encuentren mientras que las listas del paro 
no dejan de engordar.

Y el problema es que este 2023 el pro-
blemas de las vacantes laborales ha llegado 
a su máximo histórico y, aunque afecta en 
mayor o menor medida a todos los sectores 
hay algunos como el sector servicios con la 
hostelería a la cabeza donde esta dificultad, 
es más visible. Pero no nos tenemos que ol-
vidar de sectores como el de la construcción, 
peluquerías o transportistas, entre otros.

Si nos paramos a analizar los sectores que 
hemos mencionado unas líneas más arriba, 
advertimos que son profesiones, se podría 
decir, de las de toda la vida, albañil, camio-
nero, peluquera, cocinero, camarero…

Pero…ahora la pregunta es ¿Dónde están 
metidas todas las personas que hay en el 
paro? Porqué si hay puestos libres, no se 
ocupan…la respuesta, por paradoja que 
parezca, puede ser muy sencilla. Porque 
nos encontramos con un estado social que, 
a aquel que no trabaja, en vez de formarle y 
enseñarle un oficio, le ofrece una “paguita”, 
para que pueda sobrevivir, y entre esto y 
“chapuzas” varias, ya tenemos un sueldo sin 
complicarnos la vida.

Pero esto no debería ser así, ser tan com-
placientes con aquellos que no aspiran a 
nada, pues lo que se debería hacer es ense-
ñarles a pescar los peces en vez de dárselos 
en la cesta.

Esta falta de trabajadores lo que provoca, 
aunque muchos no lo quieran ver, es el cierre 
de empresas y para las que siguen abiertas, 
una reducción en el negocio, pérdida de ven-

tas y pérdida de competitividad. Y es que, aunque 
todas las empresas se ven afectadas, quizás es más 
llamativo en las pequeñas empresas, pymes que 
son más del 95% de las empresas de nuestro país. 
Unas empresas que normalmente suelen estar 

compuestas por menos de cinco trabajadores y 
en muchas otras, incluso por uno solo que, por 
falta de ayuda no pueden seguir adelante con su 
negocio.

Ante este problema, hay que buscar una solu-
ción, a la ya mencionada enseñar a pescar, 
que no es otra cosa que formación, pero 
una formación adaptada al mundo de la 
empresa y a la realidad del mundo laboral 
y otra acabar con las políticas sociales de 
pan para todos. Desde aquí no queremos 
decir que no existan, pues en muchos casos 
son necesarias y el único método de subsis-
tencia para muchas familias, pero hay que 
ver que otras políticas sociales se podrían 
utilizar para formar y hacer ver que se puede 
trabajar.

Y, aunque no se haya mencionado, es-
te problema no es solo de las  grandes 
urbes industr ia les,  s ino que la  fa l ta  de 
trabajadores se extiende también por la 
España, en este caso, la Guadalajara más 
despoblada, donde la fa lta de habitantes 
se suma a la carencia de mano de obra, y 
eso que, no sabemos s i  para bien o para 
mal,  la  pandemia hizo que mucha gente, 
gente joven, mirara a los pueblos como 
una alternativa de vida. Pero sigue faltando 
gente y,  en gran medida, esto se debe a 
que no hay infraestructuras ni  servic ios 
para poder l levar una vida con las mismas 
“comodidades” que se pueda tener en 
una ciudad.

Hacen falta trabajadores, no sirve la ex-
cusa de que están todos en el sector de la 
logística, pues todavía hay gente apuntadas 
a las listas del paro…Se necesitan unos tra-
bajadores formados, con ganas de aprender 
a pescar y de ayudar en que la situación eco-
nómica y social de nuestro país mejore.
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C E O E - C E P Y M E 
Guadalajara, dentro del 
marco de colaboración 
que mantiene con la 
Diputación Provincial 
de Guadalajara, ha de-
sarrollado el segundo 
taller grupal de la sexta 
edición del programa 
de apoyo a emprende-
dores de la provincia de 
Guadalajara, con el que 
se está dotando, a los 
emprendedores partici-
pantes, de un conjunto 
de herramientas con el 
que poder gestionar el 
desarrollo de su proyec-
to empresarial. 

Este segundo taller, fue 
impartido por Juan Sa-
lazar, Coach Internacio-
nal Experto en Coaching 
Personal Ejecutivo con 

El programa de apoyo a emprendedores 
de la provincia celebra sus talleres colectivos
PNL. Programa Superior 
de Crecimiento Lideraz-
go Profesional/Gerente 
CCO Media Markt Alcalá 
de Henares y en el que se 
dotó a los participantes de 
las últimas herramientas y 
técnicas de presentación de 
proyectos empresariales, 
dándoles una visión actual 
de las necesidades y ten-
dencias del mercado, tanto 
en el área de promoción 
como en el de venta de sus 
ideas de negocio.

Para ello, Salazar habló 
de lo importante que es 
formarse en comunica-
ción y que en 5 minutos, 

el tiempo que tendrán los 
participantes para exponer 
su proyecto ante los miem-
bros del jurado, “se pue-
den decir muchas cosas”, 
teniendo en cuenta que 
“tan importante es hablar 

como lo que se transmite 
mientras se hace”, por lo 
que “si te apasiona lo que 
vas a transmitir, la comu-
nicación será mucho más 
fácil”.

Además de esto, Juan 

Salazar habló del mundo 
empresarial, qué es, cómo 
se monta una empresa o 
cómo afrontar los proble-
mas que van surgiendo en 
el día a día.

Una sesión que contó 
con la presencia de Javier 
Arriola, secretario gene-
ral de CEOE-CEPYME 
Guadalajara, quien trans-
mitió a los participantes la 
necesidad de seguir traba-
jando en sus proyectos, ya 
no por el premio final, sino 
para romper la tendencia 
que hay en la actualidad, 
haciendo énfasis en el he-
cho de que se necesitan 

Los talleres colectivos muestran la realidad de la empresa/M.S.M.

emprendedores y personas 
valientes que quieran em-
prender.

Esta sesión se comple-
tó con el taller de “take 
action”, donde se plani-
ficaron los objetivos del 
qué al cómo y cuándo. Al 
tiempo que se creó un plan 
de acción personalizado 
y eficaz para cada uno de 
los proyectos y así ir orga-
nizando y sintetizando las 
ideas de negocio.

Al tiempo que se siguen 
con las sesiones individua-
lizadas, donde los tutores 
muestran a los empren-
dedores las herramientas 
necesarias para el desarro-
llo de su proyecto empre-
sarial.

La presentación final 
tendrá lugar en el mes de 
octubre.

E. de G./ Guadalajara
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La Federación provincial de Turismo y Hostelería de 
Guadalajara, integrada en CEOE-CEPYME Guadalajara, 
en colaboración con el Ayuntamiento de Guadalajara, 
recuerdan que, tras el parón veraniego, vuelve a estar 
activo Saborear Guadalajara. Una campaña que se desa-
rrollará los 10 últimos días de los meses de septiembre 
y octubre.

Fechas
Así, del 21 al 30 de septiembre y del 21 al 31 de octubre,  

clientes y visitantes tienen una nueva oportunidad de ganar 
uno de los 75 cheques de 60€ cada uno que se sortean relle-
nando la papeleta que les facilitará el establecimiento tras 

hacer una consumición mínima de 25 euros en cualquier 
de los casi 100 establecimientos participantes.

Premios
En total, Saborear Guadalajara, promovido por la 

Federación provincial de Turismo y Hostelería de Gua-
dalajara y el Ayuntamiento de Guadalajara, repartirá 
entre los clientes 18.000 euros repartidos en 300 che-
ques de 60 euros cada uno para consumir en cualquiera 
de los cerca de 100 establecimientos participantes en 
esta edición.

Los establecimientos participantes en esta edición de 
2023 se pueden consultar en https://www.ceoeguadalajara.
es/recursos/documentos/Listado_Saborear_Guadalajara.pdf

Vuelve Saborear Guadalajara 
los 10 últimos días 
de septiembre y octubre
E. de G/ Guadalajara
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Juan Luis Pajares, vicepresidente 
de la Federación regional de Turismo

Juan Luis Pajares, pre-
sidente de la Federación 
provincial de Turismo y 
Hostelería de Guadalaja-
ra, integrada en CEOE-
CEPYME Guadalajara, 
ha sido nombrado vice-
presidente de la Federa-
ción regional de empre-
sarios de Hostelería y 
Turismo de Castilla-La 
Mancha para los próxi-
mos cuatro años.

Este nombramiento se 

produjo durante la Asam-
blea general ordinaria que 
la Federación regional ce-
lebró en Albacete y donde 
David Giménez, presidente 
de la Asociación provincial 
de empresarios Hostelería 
y Turismo de Albacete fue 
proclamado presidente de 
la federación regional en 
sustitución de José Crespo, 
presidente de la Asociación 
de Ciudad Real, quien ha 
ejercido este cargo durante 
los últimos cuatro años.

Todos los asistentes 
agradecieron al presidente 
saliente  el trabajo realiza-
do, pues ejerció el cargo 
durante la pandemia, con lo 
complicado que fue la ges-
tión de la misma por parte 
de la Federación Regional. 
Al mismo tiempo debido al 
encarecimiento de las mate-
rias primas,  ha luchado por 
evitar el encarecimiento de 
los precios de los productos 
finales en nuestros estable-
cimientos. Además, du-

rante estos cuatro años, ha 
mantenido la unidad entre 
las provincias integrantes y 
ha representado a la hoste-
lería y el turismo de Castilla-
La Mancha allá donde se ha 
estado presente.

José Crespo ha tenido 
palabras de agradecimien-
to a los demás miembros 
de la Federación por el 
apoyo que ha tenido du-
rante su mandado y deseó 
a David Giménez todos 
los éxitos posibles, con-

El presidente de la Federación alcarreña ejercerá este cargo 
durante los próximos cuatro años

E. de G./ Guadalajara

tando siempre con su apo-
yo incondicional. 

Por su parte, David Gi-
ménez transmitió su agra-
decimiento y satisfacción 
con esta elección, prome-
tiendo seguir impulsando 
la unidad de acción a nivel 
regional de las cinco pro-
vincias y trabajar para que  

la hostelería y el turismo 
de Castilla-La Mancha siga 
creciendo, pues considera 
que, nuestra región, cuenta 
con establecimientos y pro-
fesionales de primer nivel 
que nos permiten competir 
con cualquier otra región de 
España, a nivel culinario y 
turístico.

La Asamblea tuvo lugar en Albacete. /Economía de Guadalajara
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Un reconocimiento a una manera diferente de hacer banca, 
basada en la cercanía con las personas, la innovación constante 
y el compromiso social. Gracias a nuestros 21 millones de clientes 

or su con an a  a nuestros em leados, ue con su com romiso 
lo han hecho posible.

CaixaBank, elegido Banco del Año 2021 en España por The Banker.
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concienciación que debemos dar 
a nuestros menores en materia de 
privacidad.

Por otro lado, en julio de 2023 
se produzco un cambio que 
afecta directamente a las pági-
nas web de cualquier empresa, 
concretamente en los sistemas 
de cookies.

Para ello, hay que realizar una 
auditoría legal de la página web 
y redactar todos los informes 
oportunos para el cumplimiento 
legal de la misma.

Gracias al convenio firmado 
entre CEOE y PRODATOS, 
todos los socios CEOE se po-
drán beneficiar de una auditoría 

gratuita de su página web para la 
adaptación integral a los últimos 
cambios establecidos.

PRODATOS es la firma líder 
en nuestra provincia y una de 
las principales de nuestro país, 
orientada a la privacidad, que 
cuenta con un gran equipo de 
abogados y auditores especializa-
dos en el ámbito de la Protección 
de Datos y de las Tecnologías 
de la Información y Comuni-
cación.

De ahí que CEOE haya deci-
dido confiar, un año más, en su 
buen hacer para garantizar los 
intereses de sus asociados.

Más información sobre el con-
venio se puede consultar en 
la web www.ceoeguadalajara.
es/convenios/.

Es posible contactar con PRO-
DATOS en los teléfonos 949 87 
13 58 y en el e-mail info@proda-
tosalcarria.es o en la Calle Alca-
rria, 14, 19005, Guadalajara.

Una asesoría para mejorar la privacidad de las empresas. /Marta Sanz

CEOE-CEPYME Guadala-
jara ha renovado, su convenio 
de colaboración con Prodatos 
Alcarria. De esta manera se si-
gue ofreciendo a los socios de la 
Patronal alcarreña un servicio 
de asesoramiento integral en 
materia de protección de datos 
a través de una empresa experta 
en la materia y asentada en la 
provincia de Guadalajara.

El convenio fue rubricado por 
Javier Arriola, secretario general 
de CEOE- CEPYME Guadalaja-
ra, y Rubén Mateos, gerente de 
Prodatos Alcarria, en las oficinas 
de dicha empresa, ubicadas en la 
Calle Alcarria de Guadalajara.

Con esta firma se muestra el 

interés de la Patronal alcarreña 
por ofrecer a sus socios un servi-
cio integral de consultoría en un 
aspecto tan importante como es 
la protección de datos. Para ello, 
desde PRODATOS se ofrecerá, 
entre otras cosas, los proyectos 
de adaptación al RGPD y la LO-
PDGDD, así como su correcto 
posterior cumplimiento. 

Existen numerosos retos a los 
que se enfrenta la privacidad en 
los próximos años, como por 
ejemplo la Inteligencia Artificial 
o el ya olvidado metaverso, los 
cuales, aunque no lo parezca, 
afecta a todos nuestros negocios 
en nuestro día a día. Rubén Ma-
teos, gerente de PRODATOS, 
hace hincapié en la formación y 

Renovado el convenio de colaboración 
entre CEOE-CEPYME Guadalajara 
y Prodatos Alcarria
E. de G/ Guadalajara
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La presidenta y el secretario general de CEOE-CEPYME Guadalajara, en la inauguración. /Marta Sanz

Linde Iberia inauguraba, reciente-
mente, su planta de Torija, una planta 
de producción ubicada en una parcela 
de 25.000 metros cuadrados y una 
inversión de 39,1 millones de euros 
cuyas obras empezaron hace dos 
años y que desde ya se dedicará a la 
producción de gases como oxígeno, 
nitrógeno y argón para usos medicina-
les, industriales y alimentarios.

Hub Logístico
Además, este centro será un hub lo-

gístico y suministrará a los clientes del 
centro y norte de la península gases, 
además de a los hospitales de la región 
y pacientes que lo requieran, sin olvi-
darse de otros sectores como el metal, 
alimentario, químico y energético, 
gracias a su capacidad productiva que 
llegará a las 365 toneladas por día.

Esta empresa cuenta en España 
con cerca de 500 trabajadores dis-
tribuidos en sus nueve centros de 
producción.

Inauguración
La inauguración de la planta de pro-

ducción contó con la presencia del 
presidente de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, el presidente 
de las Cortes regionales, Pablo Be-
llido, Patricia Franco, consejera de 
Economía, Empresas y Empleo y el 
alcalde de Torija, Álvaro Murillo. 
Quienes estuvieron acompañados 
por el presidente de Linde para la 
región Europa Oeste, Stefano Inno-
cenzi y el director general de Linde 
Iberia, Baltasar Palanca, además de 
diversas personalidades del tejido 
empresarial y político de la provincia 
de Guadalajara.

Linde Iberia inaugura su planta de Torija
E. de G/ Guadalajara
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Bodega Finca Río Negro -si-
tuada a una hora de Madrid, en 
Cogolludo, Guadalajara- pone en 
marcha una de sus experiencias 
más recomendadas, la fiesta de la 
vendimia.  Durante un mes, la bo-
dega apuesta por acercar la vendi-
mia y los orígenes del proceso de 
elaboración a todos los públicos 
para que sientan, aún más cerca, la 
esencia de sus vinos.  Una activi-
dad que tiene como protagonista 
estrella el pisado tradicional de 
uva en un entorno privilegiado 
junto al Parque Natural Sierra 
Norte de Guadalajara. 

La experiencia estará disponible 
los sábados, domingos y festivos 
desde el 16 de septiembre hasta 
el 15 de octubre. Unas jornadas 
que introducen a los visitantes en 
el día a día de la bodega en época 
de vendimia, comenzando con un 
paseo explicativo por los viñedos 
situados a 1.000 metros de altura, 
al que le sigue la vendimia manual 
para la recolección de los racimos 
y el posterior pisado de la uva, sin 

Finca Río Negro celebra su vendimia 
a 1.000 metros de altura
Hasta el 15 de octubre, Bodega Finca Río Negro retoma su experiencia 
de Vendimia, una actividad destinada a experimentar el proceso de la 
recogida de la uva y vivirlo como lo hacían los primeros viticultores 

E. de G/ Guadalajara

Una actividad para descubrir el mundo de la vendimia y apta para todos los miembros de la familia. /Economía de Guadalajara

duda uno de los momentos más 
divertidos. Tras conocer la prime-
ra etapa de elaboración de vino, 
los asistentes visitarán la bodega 
y disfrutarán de una degustación 
de sus referencias maridadas con 
productos de la zona a base de 
quesos, embutidos de caza y ceci-
na, además de probar el mosto.

Con esta actividad Finca Río 
Negro, que recupera la tradición 
vinícola de Guadalajara, vuelve 
a contagiar la ilusión por unos 
de los momentos más decisivos 
y emocionantes del ciclo de la 
vid que invita a descubrir el fun-
cionamiento de la Bodega y la 
elaboración de uno de los vinos 

Vendimia 2023

Fechas y horarios
Del 16 de septiembre al 15 de octubre

Sábados, domingos y festivos | Grupos reducidos
Precio: adultos 36€ / menores 24€ (gratuito para menores 

de 5 años)
Abierto para todos los públicos  

Reservas en: fincarionegro.com / 687 978 652

Agenda Vendimia en Finca Río Negro:
11:15 - 12:15: Explicación y vendimia

12:15 - 12:45: Pisado de uva y visita bodega
12:45 - 13:30: Degustación de vino y aperitivo

más singulares de España.

Proyecto
Finca Río Negro elabora vinos 

de altura en uno de los terruños 
más elevados desde el centro 
peninsular hasta el norte de Eu-
ropa. Una Bodega aislada debido 
a la lejanía del viñedo a cualquier 
otro, con una ubicación única que 
desafía los límites tradicionales del 
cultivo de la vid y da como resul-
tado, vinos únicos y reconocidos 
internacionalmente como Meda-
lla de Oro en el Concurso Mundus 
Vindi o en publicaciones como 
James Suckling, Wine Enthusiast o 
la Guía Peñin.

Al frente de la Bodega está 
la familia Fuentes. Desde hace 
más de dos décadas, trabajan por 
recuperar la tradición vinícola y 
vitivinícola de Cogolludo. Con su 
visión propia de elaborar Vinos 
de Finca, consiguen producir 
un blanco y tintos reconocidos 
internacionalmente. Finca Río 
Negro elabora uno de los vinos 
más particulares de España.

El III Autocross del 
circuito La Dehesa 
de Alcolea del Pinar 
tendrá lugar el 
próximo 15 de octubre

El III Autocross del circuito La 
Dehesa de Alcolea del Pinar se desa-
rrollará el domingo 15 de octubre a 
partir de las 10:00 horas.

Una prueba de referencia en la zona 
centro, que es posible gracias a los 
patrocinadores e instituciones,  que 
siguen manteniendo el apoyo, para el 
desarrollo y consolidación de la prue-
ba y del circuito y todas las actividades 
que se desarrollan en él.

Una carrera donde los asistentes 
podrán ver desde prototipos del 
mundial de rallyes, turismos y buggies, 
hasta los carcross.

Un evento que, este año, trae como 
novedad una quedada 4x4, que se 
celebrará el sábado 14, y donde los 
asistentes podrán probar el circuito 
y quedarse a dormir en la zona de 
acampada.

Además el mismo día de la 
carrera, habrá una exposición 
de coches clásicos abierta a todo 
aquel que quiera acudir con su 
vehículo, siendo, para ellos, la 
entrada gratuita.

Un evento pensado para toda 
la familia, pues todo aquel que se 
acerque al circuito La Dehesa de 
Alcolea del Pinar podrá disfrutar de 
actividades para todas las edades.

Aquellos interesados en asis-
tir al III Autocross del nuevo 
circuito La Dehesa de Alcolea 
del Pinar, que se desarrollará el 
próximo domingo 15 de octubre 
a partir de las 10:00 horas, pueden 
sacar las entradas, al precio de 
5€, en https://autoclubladehesa.
com/producto/entradas-publico-
ii-autocross-la-dehesa-alcolea-del-
pinar/. Entradas que también se 
podrán sacar el día de la carrera 
en las taquillas del circuito.
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CEOE y CEPYME reclaman al ministerio 
de Trabajo que la formación obligatoria 
para las empresas siga siendo bonificable

CEOE y CEPYME, 
tras el visto bueno de sus 
respectivos órganos de 
gobierno, han acordado 
reclamar al Ministerio de 
Trabajo y Economía Social 
el mantenimiento del siste-
ma de bonificaciones a la 
formación obligatoria, sis-

tema que se ha venido apli-
cando en nuestro país a las 
empresas que deben hacer 
este tipo de formación por 
mandato normativo o de 
convenio colectivo y que 
puede ser tanto transversal 
(por ejemplo, prevención 
de riesgos laborales) como 
sectorial (por ejemplo, ma-

nipulación de alimentos).

Bonificación
La bonificación de la 

formación obligatoria para 
las empresas se ha venido 
admitiendo por el Ministe-
rio de Trabajo, el SEPE, la 
Fundación Estatal para la 
Formación en el Empleo 

(FUNDAE) y el Tribunal 
Supremo (Sala de lo So-
cial), desde que este siste-
ma de ayudas fue implan-
tado en 2004, por entender 
que estas ayudas estaban 
plenamente incluidas en el 
sistema de formación para 
el empleo y reconocidas 
como tales en los informes 

E. de G./ Guadalajara

jurídicos del Ministerio y 
de la Fundación.

Cambios
Este cambio de criterio, 

en algunos casos, se pre-
tende aplicar con efecto 
retroactivo y exigencia, 
incluso, de intereses y 
sanciones, lo que afecta 
gravemente a la seguridad 
jurídica de las empresas, 
en especial de las PYMES 
y de aquellas de menor 
tamaño. 

CEOE y CEPYME 
consideran sorprendente 
que estas actuaciones se 
realicen, precisamente, en 
el Año Europeo de las 
Competencias y cuando 
nuestro país ostenta la 
Presidencia del Consejo 
de la UE. 

Las organizaciones em-
presariales reclaman, por 

tanto, la adopción de las 
medidas normativas y ad-
ministrativas urgentes que 
corrijan esta situación y 
restablezcan la seguridad 
jurídica de las empresas.

CEOE y CEPYME re-
cuerdan que, de los 2.556 
millones de euros que se 
recaudaron en 2022 como 
cuota finalista de forma-
ción, el 85% fueaportado 
por las empresas y el 15% 
restante, por los trabaja-
dores. 

Asimismo, y dado que 
cada vez existe más for-
mación obligatoria por ley 
o por convenio, CEOE y 
CEPYME se preguntan 
qué sentido tendría man-
tener la obligación para 
las empresas de pagar una 
cuota que cada vez les 
sirve para financiar menos 
formación.

Hasta la fecha, desde que se creó el sistema de bonificaciones a 
la formación, el Ministerio de Trabajo, el SEPE, la FUNDAE y 
el Tribunal Supremo han venido aceptando la bonificación de la 
formación obligatoria para las empresas
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La Confederación Es-
pañola de la Pequeña y 
Mediana Empresa (CE-
PYME) analiza perió-
dicamente el problema 
laboral de las vacantes 
en España, que en 2023 
ha llegado a su máximo 
histórico, afectando a 
sectores clave del teji-
do productivo español, 
como la construcción, la 
hostelería, las finanzas, 
los seguros, actividades 
profesionales e infor-
mación y comunicacio-
nes.

Aunque esta fisura 
del mercado laboral es 
muy transversal entre 
sectores, en el caso de la 
distribución de empre-
sas por tamaño perju-
dica de forma especial 

CEPYME advierte de que las vacantes 
laborales provocan cierres empresariales 
y reducen la competitividad de las pymes
a las pymes, minando 
la actividad económi-
ca del país, al ser éstas 
mayoritarias (más del 
95%), la productividad 
y abocando a muchas 
empresas al cierre de 
unidades productivas o 
del propio negocio.

Problema
Como explica el pre-

sidente de CEPYME, 
Gerardo Cuerva, el pro-
blema de los puestos de 
trabajo que las empresas 
quieren cubrir y no pue-

den provoca reducción 
del negocio, pérdida de 
ventas, costes y, además, 
aboca a muchas pymes 
al cierre, ya que son más 

sensibles a estas circuns-
tancias que las empresas 
de mayor tamaño.

Durante las dos jor-
nadas en las que se ha 

desgranado el diagnós-
tico por sectores, varios 
dirigentes empresariales 
y gerentes de compañías 
han puesto de manifies-
to la merma de actividad, 
empleo, productividad y 
el riesgo de cierres al que 
les aboca esta tesitura.

Carencias
Estos problemas y ca-

rencias se exacerban en 
la España despoblada y 
conciernen sobre todo 
a puestos que deman-
dan profesionales con 

El presidente de CEPYME durante su intervención. /CEPYME

formación específica, 
máxime ante un brete 
de aumento de la edad 
media de los asalariados 
que depara un difícil 
relevo generacional ne-
cesario para las pymes.

El presidente de la 
CEPYME, Gerardo 
Cuerva, ha advertido 
del freno a la actividad, 
productividad y riesgo 
de cierre de pymes que 
provoca la escasez de 
mano de obra idónea pa-
ra los puestos demanda-
dos por las empresas.

Cuerva apuesta por 
deslindar las políticas 
sociales de las políticas 
laborales, porque “la 
mejor política social es 
que la gente encuentre 
su propio puesto de tra-
bajo”.

E. de G./ Guadalajara
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CEOE-CEPYME Guada-
lajara y Asesoría Toledo, han 
renovado su convenio de cola-
boración con el objetivo de con-
tinuar reforzando los servicios 
de asesoría a sus socios.

Al acto de la firma, que tu-
vo lugar en las oficinas que 
Asesoría Toledo tiene en el 
centro de nuevas empresas de 
Guadalajara, acudieron Javier 
Arriola, secretario general de la 
Confederación de empresarios, 
y Pedro L. Toledo, abogado y 
gerente de Asesoría Toledo.

Una asesoría que continúa 
dando servicio a sus clientes 
asesorando tanto a empresas, 

autónomos como pymes y em-
prendedores, tanto en los aspec-
tos de su día a día como en las 
novedades que llegan al mundo 
legislativo.

Asesoría Toledo lleva desde 
1991 ayudando a empresarios 
y autónomos a ahorrar dinero 
en impuestos y costes sociales, 
siempre desde la legalidad y 
trabajando con seriedad, pro-
fesionalidad, responsabilidad, 
confianza, lealtad y rectitud, 
ocupándose de ofrecer a sus 
clientes, la tranquilidad necesa-
ria para que puedan alcanzar sus 
objetivos. 

Asesoría Toledo se enorgu-
llece de haber obtenido el pres-

tigioso sello de calidad iusTi-
me Despachos Profesionales 
certificado por Applus+.  Este 
reconocimiento respalda su 
compromiso con la excelencia 
y la mejora continua, garanti-
zando un servicio profesional 
y confiable para los clientes de 
Asesoría Toledo, siendo el pri-
mer despacho de Guadalajara 
en obtenerlo. 

De ahí que CEOE-CEPYME 
Guadalajara y, tras los resultados 
del último ejercicio, haya decidi-
do volver a confiar en sus más 
de veinticinco años de servicio 
para garantizar los intereses de 
sus asociados prestando servi-
cios de asesoría fiscal, laboral 

y contable, así como servicios 
jurídicos, dentro de la jurisdic-
ción social y fiscal. 

CEOE-CEPYME Guadala-
jara, en su labor constante de 
ofrecer mejores servicios a sus 
asociados, apuesta por ayudar 
tanto a autónomos como a 
empresas, pymes o nuevos em-
prendedores en su crecimiento 
empresarial.

Tanto la Patronal alcarreña 
como Asesoría Toledo compar-
ten su interés por el continúo 
reciclaje, manteniendo a sus 
clientes y asociados informados, 
siempre y en todo momento 
sobre innovaciones en mate-
ria fiscal, laboral, mercantil o 
contable.

Para más información, www.
ceoeguadalajara.es 

E. de G/ Guadalajara

Renovado el convenio de colaboración 
entre CEOE- CEPYME Guadalajara 
y Asesoría Toledo 

La firma se produjo en las oficinas de la asesoría. /Marta Sanz
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José Luis Escudero Palomo tomó 
posesión de su cargo al frente de la 
Delegación de la Junta en Guada-
lajara el pasado mes de julio, en un 
acto en el que estuvo presente el 
presidente de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page. Ese día, Es-
cudero asumió su “compromiso” 
para seguir trabajando para mejorar 
la vida de la gente desde los valores de 
“justicia, progreso e igualdad” y para 
“mantener el avance” que, asegura, 
se ha producido en nuestra región, 
y más concretamente en Guada-
lajara, durante las dos legislaturas 
anteriores.

A través de estas líneas, el delegado 
de la Junta ha analizado algunos de 
los asuntos de actualidad más impor-
tantes que recaen en su competencia 
y en la del Gobierno regional en 
la provincia de Guadalajara y que 
nos ha desgranado en los puntos 
siguientes.

Sanidad
Para Escudero, la provincia de 

Guadalajara está sufriendo un punto 
de inflexión en materia sanitaria con 
la puesta en marcha, desde el pasado 
año y de manera paulatina, de la nue-
va zona de ampliación del Hospital, 
en la que el Gobierno regional, entre 
obras y equipamiento, invertirá unos 
180 millones de euros.

Actualmente ya están en funciona-
miento en la ampliación del hospital 
los servicios de Urgencias, la hos-
pitalización geriátrica, psiquiátrica y 
oncohematológica, el Hospital de 
Día Onco-Hematológico y las con-
sultas externas de Geriatría, además 
de Medicina Preventiva, Informática 
y Contratación, a los que reciente-
mente se han sumado los  primeros 
quirófanos (los de Cirugía Mayor 
Ambulatoria) y las consultas de Psi-
quiatría de Adultos y Salud Mental 
Infanto-Juvenil.

Para la primera quincena de octu-
bre está previsto el cambio del resto 
del Bloque Quirúrgico y la Reanima-
ción, el Bloque Obstétrico, Neonatos 
y las cuatro plantas de hospitalización 
destinadas a todas las especialidades 
quirúrgicas, Pediatría y Obstetricia.

En este gran proyecto abordado en 
el complejo hospitalario de Guada-
lajara está previsto que junto a la cul-
minación de los traslados de la zona 
nueva, la de la ampliación, se acometa 
igualmente una remodelación de 
la zona ‘antigua’ del Hospital para 
seguir dándole uso e integrarla en el 
magno y nuevo complejo sanitario.

Además, recientemente, según 
apunta Escudero, se han iniciado 
las obras de la nueva Unidad de On-
cología Radioterápica del Hospital 
de Guadalajara, que se sumará a su 
cartera de servicios.

Escudero asume su “compromiso” de seguir 
trabajando para mejorar la vida de la gente 

E. de G/ Guadalajara

José Luis Escudero el día de su toma de posesión. /JCCM

Más allá de este gran complejo 
hospitalario, el delegado de la Junta 
ha recordado que actualmente se 
ejecutan otras grandes obras en la 
provincia en materia sanitaria, como 
la construcción de los centros de 
salud de Los Valles en la capital o el 
nuevo centro de salud en Cabanillas 
del Campo, obras que supondrán 
una inversión conjunta cercana a los 
10 millones de euros.

Pero más allá de estas grandes 
obras, José Luis Escudero ha re-
cordado el compromiso adquirido 
para garantizar la prestación de los 
servicios básicos a nuestros pueblos, 
subrayando el convenio suscrito con 
la Diputación en los últimos años, 
y que continúa actualmente, para 
la mejora y acondicionamiento de 
decenas de consultorios de pequeños 
municipios. “Se trata de garantizar la 
equidad de determinados servicios 
en todos los rincones de nuestra 
provincia”, ha destacado Escudero, 
que ha recordado que “mientras que 
hubo un tiempo en el que unos pa-
ralizaban obras y cerraban servicios 
sanitarios, otros los retomamos y 
ponemos en marcha nuevos centros, 
servicios y prestaciones”.

Campus universitario
En materia educativa, José Luis 

Escudero recuerda el “gran con-
venio que el pasado mes de marzo 
suscribió en Guadalajara, en aquel 
acto escenificado en la iglesia de los 
Remedios, el presidente Emiliano 
García-Page con los responsables 
de la Universidad de Alcalá para ga-
rantizar y construir el nuevo campus 
universitario, por el cual se compro-
metían 44,5 millones de euros desde 
el Gobierno regional”. “Pues bien”, 
añade el delegado, “ya se han termi-
nado las obras del nuevo parking y 
del vallado del parque del Coquín en 
torno al cual estará el nuevo campus 
y el comienzo de las obras del edificio 
principal de Las Cristinas, la parte 
más importante de las obras, será 
realidad en las próximas fechas”.

Además, Escudero ha destacado 
la gran aceptación que ha tenido 
el nuevo grado de Computación y 
Matemáticas que este año se inician 
en el campus de Guadalajara de la 
UAH.

También en materia educativa, y 
de cara al nuevo curso, se han reali-
zado o se ejecutan actualmente 47 
actuaciones en los centros educativos 
de la provincia (11 tipificadas como 
grandes obras), con una inversión 
de 7,3 millones de euros. Además, 
se ha abierto una nueva aula en 
Peñalver, que no contaba con estos 
servicios desde hace más de dos dé-
cadas. “Donde unos cerraban aulas 
por falta de rentabilidad, desde este 
Gobierno de Emiliano García-Page 
garantizamos la apertura de aulas 
allá donde haya al menos cuatro 
alumnos”, señala Escudero. “Es 
una garantía para el dinamismo de 
nuestros pueblos”.

Empresas
Inaugurado el pasado mes de 

abril, el nuevo polígono El Ruiseñor 
de Guadalajara cuenta con más de 
1,6 millones de metros cuadrados 
para uso industrial y terciario y sobre 
su superficie ya está confirmada la 
implantación de grandes empresas, 
como la norteamericana Cummins. 
“Es un gran ejemplo de la colabora-
ción público-privada de los últimos 
años y que contribuirá a la atracción 
de tejido empresarial en la capital y en 
la provincia de Guadalajara”, señala 
Escudero.

De hecho, señala el delegado, “en 
fechas recientes, durante la inaugu-
ración de la planta de Linde Gas en 
Torija, el presidente Page anunció 
la llegada de otros cinco grandes 
proyectos empresariales a nuestra 
provincia para los próximos meses, 
por lo que hablamos de muchos 
puestos de trabajo y de posiciona-
miento estratégico y energético”. 
“Estamos empeñados en convertir 
a Guadalajara y Castilla-La Mancha 
en un referente empresarial y a los 
hechos me remito, aunque también 
a las palabras, con ese anuncio del 
‘Compromiso Torija’, de hace sólo 
unos días, del presidente de Cas-
tilla-La Mancha por el que espera 
atraer 200 proyectos de inversión 
extranjera a la región a lo largo de esta 
legislatura”.

Turismo
Con el turismo rural marcando 

nuevos récords en Castilla-La Man-

cha en este año -datos de agos-
to relativos al primer semestre del 
año, a Guadalajara, concretamente 
a Brihuega y a su antigua Fábrica 
de Paños, acaba de llegar el que es el 
primer hotel de cinco estrellas de la 
provincia. 

Fiel a su pasado reciente como 
consejero de Desarrollo Sostenible 
del Gobierno regional, el delegado de 
la Junta destaca, además, el “atractivo 
y el potencial que ofrecen para nues-
tros ciudadanos y para los visitantes 
los parques naturales que tenemos en 
la provincia de Guadalajara”.

Otros proyectos
El delegado de la Junta se ha refe-

rido a otros proyectos, actuaciones o 
iniciativas que han sido importantes 
en las últimas fechas o que lo serán a 
corto y medio plazo para la provincia 
de Guadalajara. Entre ellas, en mate-
ria de Bienestar Social Escudero se ha 
referido al gran proyecto de la nueva 
residencia de mayores Los Olmos 
(con 15 millones de inversión) o lo 
que supondrá para la comarca el 
nuevo Centro de Día de Brihuega; 
en Desarrollo Sostenible, el delega-
do de la Junta ha remarcado los 3,4 
millones de euros que, entre Junta y 
Diputación, se están invirtiendo en la 
mejora de 28 caminos forestales en 
el Alto Tajo y Sierra Norte, ejecución 
que concluirá en fechas próximas, o 
en Agricultura, donde ha recordado 
el apoyo mostrado al sector primario 
con la puesta en marcha de 60 millo-
nes de euros a agricultores y ganade-
ros para paliar las consecuencias de 
la sequía.

Y todo ello sin olvidar dos señas de 
identidad de este Gobierno regional: 
de un lado, las ventajas fiscales (y 
otras) que ha propiciado para las 
zonas despobladas a través de esa Ley 
de Medidas contra la Despoblación 
de Castilla-La Mancha, y, del otro, con 
ese impulso a las políticas de Igual-
dad, entre los que se pueden citar los 
123 municipios de la provincia que se 
han adherido a la última convocatoria 
del Plan Corresponsables, con una 
inversión de 2,1 millones, o la habi-
litación de un Centro de Atención 
a Víctimas de Agresiones Sexuales 
que se ejecuta en estos momentos 
en Guadalajara capital.

JOSÉ LUIS ESCUDERO: Delegado de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en Guadalajara
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El trimestre en el que entra-
mos y con el que cerraremos 
el año 2023, supone una época 
inigualable de oportunidades en 
el sector turístico de la ciudad. Si 
bien hemos terminado un mes de 
septiembre en la que las Ferias y 
Fiestas han impulsado unas cifras 
de negocio turístico extraordina-
rias, el otoño es buen aliado de 
la ciudad de Guadalajara, apro-
vechando el flujo personas que 
buscan en esta época las estancias 
de turismo interior.

El Ayuntamiento que me 
honro presidir tiene todo pre-
parado para hacer que el atrac-
tivo de la ciudad cumpla las 

expectativas de los visitantes 
que lleguen a la misma. Mas allá 
de caminar hacia una ciudad ca-
da vez mas limpia, confortable, 
segura y tranquila, el abanico 
de necesidades del turista se 
ven reflejadas en las iniciativas 
gastronómicas, culturales, fes-
tivas o comerciales que desde 
el propio ayuntamiento, o en 
colaboración con otras organi-
zaciones, se ponen en marcha 
para dinamizar la ciudad.

El Gobierno actual del Ayun-
tamiento tiene muchos retos 
marcados sobre los que ya se 
trabaja con ahínco para posi-
cionar la ciudad en ese destino 
objetivo que somos, al estar a 

Las perspectivas municipales 
del turismo en la época otoñal
Tenemos una ciudad llena de rincones monumentales, de espacios verdes admirables, de 
propuestas culturales y de ocio de alto nivel, y de una gastronomía y repostería cada vez 
más reconocida

E. de G/ Guadalajara

La alcaldesa se plantea unos meses con muchos retos. /Economía de Guadalajara

con Alcalá de Henares, ciudad 
Patrimonio de la Humanidad, y 
la cual tenemos que saber apro-
vechar, desde la buena sintonía 
que tenemos con el consistorio 
vecino.  

Sin duda, esa capilaridad se 
extiende a la provincia desde 
la ciudad, y en esa línea traba-
jamos, conscientes de que la 
ciudad y la provincia de la que 
formamos parte tenemos en 
común muchas de las demandas 
a satisfacer para el disfrute de 
los turistas.

Compromiso
También, para conseguir las 

metas y el posicionamiento 
que esperamos, necesitamos 
el compromiso de otras admi-
nistraciones para solucionar 
problemas y carencias que afec-
tan al desarrollo turístico que 
buscamos. Me refiero a casos 
diversos, pero todos de vital 
importancia para que avance 
la economía turística. Desde la 
finalización y puesta en marcha 
del Parador de Molina, a la me-
jora de accesos y conexión de 
la N-320 y de la CM-101, el au-
mento de oferta de la estación 
de alta velocidad, la reforma 
de la estación de autobuses o 
la rehabilitación del complejo 
de El Fuerte.

El Ayuntamiento también 
tiene sus deberes y los está 
haciendo. Con promoción, con 

programación y con el estudio 
y la interlocución con todas las 
partes implicadas, de cara a ha-
cer que Guadalajara tenga bien 
armada la malla que forman el 
sector del ocio, la gastronomía, 
la cultura o el hospedaje, que, 
junto con las administraciones 
e interlocutores del amplio sec-
tor, configuran el entramado 
del sector.

Tenemos una ciudad llena de 
rincones monumentales, de es-
pacios verdes admirables, de 
propuestas culturales y de ocio 
de alto nivel, y de una gastrono-
mía y repostería cada vez más 
reconocida. 

Cuidemos y valoremos el alto 
potencial que la ciudad tiene en el 
turismo, también en el empresa-
rial y de negocios. Tenemos una 
fuente de ingresos, de empleo 
y desarrollo fundamental para 
la economía y el porvenir de la 
ciudad. Al turista, Guadalajara 
tiene mucho que dar, y, por tanto, 
del turista tenemos mucho que 
recibir.

El otoño, el último trimestre del 
año, navidades incluidas, es una 
época del año esplendida para vi-
sitar Guadalajara. Logremos entre 
todos que así sea, que la amabilidad 
vecinal, el buen trato, la cercanía, 
también cuenten entre nuestros 
atractivos turísticos, para que el 
boca a boca -en los tiempos que 
vivimos, muchas veces canalizado 
a través de las comunicaciones y las 
redes sociales-, transmita la mejor 
de las imágenes de nuestra tierra 
de cara a hacer que Guadalajara 
sea cita obligada en el destino de 
cada vez más personas.

Esta es una tarea de todos, 
y desde el Ayuntamiento que 
dirijo nos ponemos los prime-
ros a liderar el gran avance que 
para un mejor posicionamiento 
turístico ordenado y de calidad, 
reclama nuestra noble ciudad 
castellana.

ANA GUARINOS LÓPEZ: Alcaldesa de Guadalajara

Todas las acciones están ya puestas en 
marcha para la promoción de la ciudad en 
Madrid, como principal nicho de público 

objetivo, pero atendiendo todos los ángulos 
geográficos, ya que nuestro enclave hace 

que tengamos un posicionamiento atractivo 
para todo el arco nordeste español, y en él se 
fijan de manera especial nuestras acciones de 

promoción

menos de una hora de Madrid, 
a menos de una hora del primer 
aeropuerto español y a menos 
de 3 horas de Barcelona.

Acciones
Todas las acciones están ya 

puestas en marcha para la pro-
moción de la ciudad en Madrid, 
-como principal nicho de públi-
co objetivo-, pero atendiendo 
todos los ángulos geográficos, 
ya que nuestro enclave hace que 
tengamos un posicionamiento 
atractivo para todo el arco nor-
deste español, y en él se fijan 
de manera especial nuestras 
acciones de promoción.

Pero el turista necesita quedar 
satisfecho y para ello, el consis-
torio tiene preparada una com-
pleta oferta cultural, variada y 
cuidada, con acontecimientos 
notorios para satisfacer mu-
chos gustos y a un público 
más variado. No es menor la 
oferta deportiva que coge de 
nuevo impulso en la ciudad, 
recuperando los grandes even-
tos y el atractivo para efectuar 
campeonatos, entrenamientos, 
reuniones y cursos deportivos, 
y nuevas acciones que se están 
explorando en la actualidad. 

En un sector en el que la 
competencia es inmensa, tam-
bién lo son las oportunidades. 
De esa cercanía a Madrid que 
antes comentaba, hay que aña-
dir la capilaridad que tenemos 
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Trabajar para que el dinamismo 
económico llegue también 
a nuestros pueblos

E. de G/ Guadalajara

Vega afronta su segundo mandato al frente de la Diuptación. /Diputación 

en los últimos años se ha conse-
guido desarrollar dos importantes 
polos de atracción para la actividad 
empresarial, como son la Ciudad 
del Transporte y el Polígono del 
Ruiseñor, en la capital, después de 
muchos años en que, por diversas 
circunstancias, estuvieron prácti-
camente bloqueados. Hoy son ya 
una realidad, afortunadamente, y 
los nuevos proyectos e inversiones 
siguen llegando, con la generación 
de empleo que ello significa.

Pero como en esta vida, y más en 
economía, todo es relativo, desde 
mi posición como presidente de la 
Diputación Provincial de Guadala-
jara debo, aparte de alegrarme por 
el constante flujo de inversiones a 
la zona más desarrollada de nuestra 
provincia, seguir reivindicando, y 
trabajando para ayudar a que así sea, 
que la dinamización económica se 
extienda al resto de comarcas de 
Guadalajara.

Hemos hablado en numerosas 
ocasiones de la doble realidad que 
se vive en nuestra provincia, con el 
Corredor del Henares a la vanguar-
dia de España en empleo, desarrollo 
económico y pujanza empresarial, 
y las zonas rurales, donde es más 
complicado crear las condiciones 
idóneas para estimular la implan-
tación de un tejido productivo 
sostenible. Desde que fui elegido 
presidente de la Diputación, hace 
cuatro años, asumí el compromiso 
prioritario, que ahora renuevo en 
un segundo mandato, de seguir 
aportando los recursos que sean 
necesarios para ayudar a estimu-
lar la dinamización económica de 
nuestros pueblos y fomentar que 
en nuestras zonas rurales y todos 
sus habitantes tengan acceso a los 
servicios básicos, como dos pilares 
imprescindibles de la lucha contra el 
problema de la despoblación.

En este ámbito no hablamos, 
salvo contadas excepciones, de 
multinacionales, ni de grandes com-
pañías con cientos de trabajadores, 
sino de pequeñas empresas, de 

microempresas y de trabajadores 
autónomos que se levantan cada día 
para ganarse la vida y, también, para 
prestar servicios imprescindibles a 
las personas que siguen viviendo en 
nuestros pueblos.

Durante la pasada legislatura, 
desde la Diputación pusimos en 
marcha numerosos programas 
que combinaban las ayudas y los 
estímulos para la inversión de estas 
pequeñas empresas rurales con la 
prestación de servicios en nuestros 
pueblos. Los más evidentes son los 
programas y convocatorias del área 
de Promoción Económica, entre 
los que figuran las ayudas a esas 
pequeñas empresas y autónomos 
para realizar inversiones en equi-
pamientos imprescindibles para su 
actividad, las ayudas para el pago de 
gastos corrientes y cotizaciones, o 
los ya existentes previamente de fo-
mento del empleo y el autoempleo, 
por ejemplo. En total, la Diputación 
ha estado dedicando en torno a 
2 millones de euros al año a este 
conjunto de programas.

Pero ha habido más. Algunos en 
colaboración con los Grupos de 
Acción Local, como la creación 
de oficinas de apoyo para la cap-
tación de fondos europeos para 
proyectos de emprendimiento en 
las zonas rurales. Otros con enti-
dades sociales, como el programa 
“Como en Casa”, que además de 
dar un gran servicio a los mayo-
res de nuestros pueblos, generan 
directamente puestos de trabajo 
en las zonas rurales. Y varios más, 
gestionados directamente por la 
Diputación, como las ayudas a 
cooperativas agroalimentarias, 
porque ese sector es imprescin-
dible y tiene un gran peso en la 
economía de las zonas rurales. 
O la agilización de la emisión 
der informes urbanísticos que 
son preceptivos para autorizar la 
apertura de negocios o realización 
de obras en los pueblos. O los dis-
tintos fondos de inversión que se 
han puesto en marcha, dirigidos a 

los ayuntamientos de municipios, 
pedanías y EATIMs.

Son acciones que, aunque se ges-
tionan en distintos servicios y áreas 
de gobierno de la Diputación, for-
man parte de una misma estrategia: 
favorecer la actividad económica, 
el emprendimiento, la generación 
de servicios y la dinamización de 
nuestras comarcas rurales, con la 
lucha contra la despoblación como 
horizonte. También forman parte 
de esa estrategia acciones que se 
llevan a cabo mediante convenios 
con los agentes económicos y socia-
les, entre ellos CEOE-CEPYME 
Guadalajara, como el programa de 
Apoyo a Emprendedores o la Guía 
de Socio a Socio, además de los pro-
yectos de ‘Impulsa Guadalajara’.

Queda mucho por hacer y la Di-
putación Provincial, por sí sola, no 
cuenta con recursos suficientes para 
afrontar un reto tan descomunal co-
mo es corregir el grave problema de 
despoblación que afecta a muchos 
de nuestros pueblos desde hace mu-
chas décadas. La Diputación es solo 
una pieza más del engranaje, del que 
tienen que formar parte todas las 
administraciones, desde la estatal 
hasta la autonómica y las propias 
entidades locales, con el impulso 
imprescindible de las instituciones 
europeas y en coalición con los 
agentes sociales y económicos.

En Castilla-La Mancha y en Gua-
dalajara contamos como gran alia-
do en esta tarea con el Gobierno 
regional de Emiliano García-Page 
y esa pionera Ley de Medidas contra 
la Despoblación aprobada en la 
pasada legislatura, que ha significa-
do cambios normativos y fiscales 
para favorecer el asentamiento de 
personas y de proyectos de em-
prendimiento en nuestras zonas 
rurales. Para nuestros pueblos es 
de suma importancia contar con 
condiciones que permitan el inicio 
o la consolidación de un tejido 
empresarial sostenible y tenemos 
que seguir trabajando para propor-
cionárselas.

JOSÉ LUIS VEGA PÉREZ: Presidente de la Diputación Provincial de Guadalajara

Hace unos días, en la inaugura-
ción de la planta de la empresa Lin-
de Gas en Torija, el presidente de 
Castilla-La Mancha, Emiliano Gar-
cía-Page, anunciaba la captación 
de nuevos proyectos de inversión 
empresarial, de gran envergadura, 
para nuestra provincia. También 
daba a conocer que, en la última 
legislatura, se habían captado 154 
grandes inversiones internaciona-
les para nuestra región y, para los 
próximos cuatro años, avanzaba el 
‘Compromiso Torija’, con el que se 
pretenden captar 200 inversiones 
internacionales más.

Esas cifras significan empleo, 
desarrollo y buenas expectativas 
para la actividad económica y pro-
ductiva en Castilla-La Mancha y en 
Guadalajara. Y también traslucen el 
trabajo que se está realizando desde 
las administraciones, en buena 
sintonía con los agentes sociales y 
económicos, para que nuestra tierra 
ofrezca la estabilidad, paz social y 
seguridad que necesitan los proyec-
tos empresariales para asentarse e 
invertir aquí. En nuestra provincia, 
y ya en clave de empresa local, la 
consejera de Economía, Empresas 

y Empleo informaba, en el mismo 
acto, de la resolución de la convo-
catoria ‘Adelante Inversión’, con la 
que desde el Gobierno regional se 
ayuda a 70 proyectos de pymes y 
empresas guadalajareñas para rea-
lizar inversiones por una cantidad 
total de 7 millones de euros.

Como bien dijo el presidente, el 
desarrollo empresarial y la gene-
ración de actividad económica no 
depende sólo de nuestra ubicación 
geográfica, como podría pensarse 
por la pujanza del Corredor del 
Henares. Se requieren muchas más 
acciones y políticas encaminadas a 
favorecer que, a esas buenas con-
diciones geográficas, se le sumen 
nuevos incentivos y estímulos que 
incrementen la llegada y creación 
de nuevos proyectos empresariales. 
Así se ha conseguido que ese desa-
rrollo siga creciendo en el Corredor 
del Henares y se haya expandido 
más allá, llegando ya a Torija y, ofre-
ciendo desde allí, la posibilidad de 
seguir ampliándose a más zonas de 
la provincia de Guadalajara.

Con esa línea de trabajo, con la 
colaboración entre las administra-
ciones y el acuerdo permanente con 
los agentes económicos y sociales, 
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MDD, se ha convertido en el gran 
partner de las firmas de moda más 
prestigiosas y los grupos cosmé-
ticos nacionales e internacionales 
más importantes. 

Líder en la fabricación de perfu-
mería para terceros en España y uno 
de los más importantes de Europa, 
cuenta con una gran fábrica de per-
fumería y cosmética en Cabanillas 
del Campo (Guadalajara) y sus refe-
rencias se comercializan en más de 
120 países en los 5 continentes. 

Miembro de Stanpa (Asocia-
ción Nacional de perfumería y 

cosmética de España) y 
de Cre100do. Premio 
CEPYME 2019 en la ca-
tegoría de sostenibilidad 
y eficiencia energética, 
Premio Nacional de la In-
dustria de la moda 2020 
en la categoría de com-
plementos, Medalla de 
Oro de Stanpa (máxima 
distinción del sector de la 

perfumería y la cosmética en Espa-
ña), Premio al Mérito Empresarial 
(Premio MÉEM) por la JCCM y 
recientemente nombrado “Em-
presa del año 2022” por CEOE 
Guadalajara.

Además, colabora estrechamente 
con la Cruz Roja Española con 
quien en 2020 firmó un convenio 
de colaboración para incorporar a 
su plantilla a personas en riesgo de 
exclusión social, razón por la cual 
este año ha recibido también el 
“Premio Cruz Roja Española por 
la inclusión”.

La digitación entra en la perfumería /Mixer

La evolución hacia una industria 
4.0 y la transformación digital de las 
compañías de perfumería y cosmé-
tica es el gran reto de la industria; 
por ello un programa ERP puede y 
debe convertirse en el esqueleto del 
negocio. Este sistema tan novedoso 
favorecerá la eficacia de todos los 
departamentos de la compañía, ya 
que los profesionales podrán desa-
rrollar nuevas habilidades sobre la 
plataforma que permite el diseño, 
creación y compartición de aplica-
ciones y automatizaciones sin códi-
go, aportando mejoras e innovación 
a los procesos productivos.

El nuevo ERP (Enterprise Re-
source Planning) de gestión de re-
cursos empresariales de Microsoft, 
implantado en el área financiera y 
supply chain supondrá una inno-

vación departamental optimizando 
ahorro energético, seguridad de 
la información, acceso eficaz en 
remoto, evitando así el uso de otras 
aplicaciones más manuales.

Este proyecto ha supuesto una 
inversión de 244.860,00€ para la 
mejor automatización y eficacia 
de los procesos de gestión, siendo 
subvencionado con el 25% gracias 
al programa de ayudas de apoyo a 
la innovación: InnovaAdelante en 
Castilla - La Mancha 2022 por su 
fuerte carácter innovador en la in-
dustria así como en la región; bajo 
el expediente 19/22/IN/008G.

Mixer
Mixer & Pack, tras 30 años de 

experiencia en diseño, desarrollo 
y fabricación de perfumería y 
cosmética para private label y 

Mixer & Pack digitaliza sus 
principales procesos estratégicos
E. de G/ Guadalajara

El diseñador, 
desarrollador 
y fabricante de 
perfumería y 
ambientación para 
terceros implanta 
en el área financiera 
y de Cadena de 
suministro el 
innovador sistema de 
gestión de recursos 
empresariales 
Dynamics 365 Cloud 
Finance & Supply 
Chain Management
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Imagen de uno de los últimos supermercados abiertos en la capital. /Mercadona

Siguiendo con su plan de Responsa-
bilidad Social, Mercadona entregaba, 
recientemente, más de 10 tarjetas de 
compra al Banco de Alimentos de 
Guadalajara y cerca de 3 toneladas de 
productos de primera necesidad, todo, 
gracias a la solidaridad de sus clientes 
que participaron con sus aportaciones 
monetarias en las pasadas campañas de 
la Gran recogida 2022 y la Operación 
kilo 2023, desarrolladas en los pasados 
meses de noviembre y mayo, respecti-
vamente, y que están organizadas por 
la Federación española de Bancos de 
Alimentos.

En Guadalajara, concretamente, par-
ticiparon 8 establecimientos de Merca-
dona, donde los clientes, en el momento 
de pagar su compra, podían realizar 
estas donaciones a favor del Banco de 
Alimentos.

Con las tarjetas de compra, el Banco 
podrá comprar aquello que necesite en 
el momento que necesiten, mientras 
que los productos básicos se entregaron 
de manera física para que sea el propio 
organismo quien los distribuya de la 
manera que ellos consideren.

RSE
Mercadona cuenta con una política de 

RSE muy activa, prueba de ello es que el 
pasado mes de agosto comunicaba que 
habían donado más de 10.500 toneladas 
de productos de primera necesidad a va-
rias entidades benéficas tanto de España 
como de Portugal.

En la provincia de Guadalajara, esta 
ayuda llegó al Banco de Alimentos, el 
comedor social Casa Nazaret y la resi-
dencia de Alovera, Juan Pablo II. Dentro 
de nuestra región, Mercadona colabora 
con 34 entidades sociales.

Mercadona potencia su RSE con diversas donaciones
E. de G/ Guadalajara
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Hernando 17, un nuevo espacio para los dulces de siempre

En 1880 nacía el germen de lo 
que hoy conocemos como Her-
nando 17, nombre que le viene 
del apellido de la familia que lo 
regenta, ya en la cuarta genera-
ción y el número de la calle que, 
en esa época, ostentaba. Pero no 
fue hasta los años 60, ya de los 
1900, cuando se abrió la cafete-
ría que hoy conocemos, y que se 
ubica en la calle Sigüenza esquina 
con el conocido como Paseo de 
las Cruces y que es una referen-
cia para todos los alcarreños y 
visitantes.

Reforma
Recientemente ha real izado 

una reforma integral en el local, 
dándole una mayor luminosidad 
que ayuda a que el producto, sea 
más visible para el público. Como 
indican los propietarios, “ahora el 
producto está más visible para el 
comprador”.

Un cambio que no modifica su 
esencia de pastelería y cafetería 
de toda la vida, pues van a seguir 
ofreciendo al público novedades 
en repostería y sus productos 
más típicos como los hojaldritos 
y sus más que famosos bizcochos 
borrachos en horario de lunes 
a domingo la cafetería de 07:00 
a 21:00 horas y la pastelería de 
08:30 a 21:00 horas, manteniendo 
el jueves como día de cierre.

E. de G./ Guadalajara

Imagen de la fachada de Hernando 17 tras la reforma. /Hernando 17

El antes y el después del remodelado establecimiento. / H. 17
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El agujero negro 
del concurso sin masa

Buscando una definición 
de lo que en astronomía se 
conoce por agujero negro, 
nos encontramos con que 
se trata de un cuerpo del 
espacio de masa grande y 
poco volumen, que absorbe 
cualquier materia o ener-
gía situada en su campo de 
acción, incluida la luz, lo 
cual impide que pueda ser 
observado. Lo que es más 
curioso es que, vinculada 
a esta definición científica, 
nos encontramos también 
con otra aplicada a cuestio-
nes más triviales y de andar 
por casa. Así, sería también 
un “agujero negro” aquella 
persona, cosa o lugar que 
hace desaparecer algo sin 
conocer bien la causa, es-
pecialmente si son recursos 
económicos invertidos.

Pues bien, en el mundo de 
los concursos de acreedores 
bien pudiéramos decir que 
existe también un aguje-
ro negro que respondería, 
sustancialmente, a las defi-
niciones que antes hemos 
esbozado. Lo encontramos 
en el artículo 37 bis del vi-
gente Texto Refundido de 
la Ley Concursal referido al 
denominado “concurso sin 
masa”, nombre que, desde 
luego, ya apunta maneras. 

¿Qué es un concurso sin 
masa? En pocas palabras 
es aquel procedimiento 
concursal que se tramita 
para aquellas personas que, 
debiendo lo que deban, no 
tengan bienes embargables 
con qué atender las deudas 
o que, aun teniendo bienes, 

la realización o venta de 
los mismos conlleve unos 
costes que sean despropor-
cionados respecto de lo que 
se va a obtener por la mis-
ma; o que sean bienes que 
garantizan créditos (véase 
una hipoteca) y su valor sea 
manifiestamente inferior 
a la deuda asociada a los 
mismos; o que sean bienes 
que, aún libres de cargas, el 
producto de su venta será 
inferior, incluso, al coste del 
procedimiento concursal. 

¿Qué pasa si una perso-
na, física o jurídica, está en 
esa situación? Estando en 
esa situación, y una vez se 
solicita la declaración en 
concurso de acreedores sin 
masa, el juzgado dictará un 
auto especificando el pasivo 
del concursado y ordenando 

la publicación de un edicto 
con dicha resolución en el 
BOE y en el Registro Públi-
co Concursal, siendo esta 
comunicación la única que 
podrán recibir los acreedo-
res del concursado a fin de 
que, en un plazo de quince 
días desde que se publique 
el edicto en la forma refe-
rida, puedan solicitar, si así 
lo consideran oportuno, el 
nombramiento, dentro del 
proceso concursal incoado, 
de un administrador con-

cursal al objeto de que pre-
sente un informe en el que 
indique si existen acciones 
de rescisión que interponer 
frente al concursado o si se 
podrían interponer acciones 
de responsabilidad frente al 
administrador del concur-
sado, caso de ser persona 

jurídica, o si se presume que 
el concurso, de seguir ade-
lante, pudiera ser calificado 
como culpable.

Plazos
¿Qué sucede si transcu-

rre el plazo de quince días 
comentado en el párrafo 
anterior, y ninguno de los 
acreedores solicita el nom-
bramiento de un adminis-
trador concursal porque no 
lo considera necesario (más 
aun sabiendo que, de inicio, 

tendrá que pagarlo él) o por-
que, simple y llanamente, no 
está pendiente a diario del 
BOE ni del Registro Público 
Concursal y no sabe que 
el concursado de turno ha 
sido declarado en concur-
so? Pues que el concurso 
se entenderá concluido a 
todos los efectos, ya que al 
no haber masa (bienes) que 
liquidar, no puede proseguir, 
acordándose su archivo; y, 
si el concursado es persona 
física, éste podrá solicitar 
del juzgado la exoneración 
de su pasivo insatisfecho, 
esto es, y en román paladino, 
que todas las deudas que 
tenía hasta ese momento 
desaparezcan.

Ahora bien, ¿qué sucede si 
antes de solicitar el concurso 
el deudor le vende un bien 
a un familiar por un valor 
quizá inferior al de merca-
do y con el producto de la 
venta paga a algún acreedor 
“amigo”? O ¿qué sucede si el 
deudor le dona una vivienda 
a uno de sus hijos y luego 
concursa, afirmando, en ver-
dad, que ya no tiene bienes, 
acogiéndose al concurso sin 
masa? En definitiva, ¿qué 
sucede si, cual agujero negro, 
el deudor sitúa sus bienes en 
la esfera del mismo y éste, 
que lo atrae todo, hasta la 
luz, hace desaparecer los 
bienes? Pues sucederá que 
si los acreedores no están 
ojo avizor y pendientes del 

La  mayoría de los deudores que lo utilizan es porque no tienen bienes. /Rodrigo Abogados

José Enrique Izquierdo Re-
villa, Responsable del Depar-
tamento de Derecho Mer-
cantil, Societario y Concursal 
en Rodrigo Abogados, S.L.P/ 
Guadalajara

La Asociación provincial de Peluquerías y Centros 
de Estética renueva su Junta Directiva

La Asociación de Peluquerías y Centros de Estética de 
Guadalajara, celebraba su asamblea donde se renovaron los 
cargos de dirección.

Tras esta reunión salieron elegidas Lorena Sanz, como pre-
sidenta y Magdalena Santaella, como vicepresidenta, susti-
tuyendo a Rebecca Calleja y Evelia Lirón, respectivamente.

La asociación aglutina a la práctica totalidad de las empre-
sas, pymes y autónomos del sector con el objetivo de luchar 
de manera conjunta, al tiempo que representan y defienden 

los intereses de los empresarios del sector.
La asociación trabaja en todos los aspectos que afectan al 

sector como son la regulación de profesionales.
La firma de convenios, así como la llegada de acuerdos 

con administración o instituciones y entidades privadas, 
será otra de sus máximas, buscando el mayor beneficio para 
sus asociados.

Además de ofrecer y ofertar cursos de formación y así, 
poder ofrecer a sus clientes una mayor y mejor calidad en 
los servicios ofertados.  

E. de G/ Guadalajara

BOE y del Registro Público 
Concursal, podrá ocurrir 
que cuando quieran darse 
cuenta se les haya pasado 
el plazo para que se designe 
un administrador concursal 
y se queden sin descubrir si 
ese agujero negro que se lo 
ha comido todo ha sido co-
yuntural o estructural, esto 
es, casual o ad hoc, viendo 
cómo sus créditos, sobre 
todo en el caso de que sea 
una persona natural la que 
concursa, puedan desapare-
cer si se estima la solicitud de 
exoneración del pasivo.

Desde luego que la inmen-
sa mayoría de los deudores 
que acuden a este instru-
mento lo hacen porque no 
tienen bienes, ya que han 
ido perdiéndolos paulatina-
mente, y los que tienen son 
los mínimos indispensables 
para poder sobrevivir y vol-
ver a empezar, sin que con 
ellos se pueda atender el 
pago de crédito alguno. Pero 
también es posible que nos 
encontremos con otro tipo 
de deudores más proclives 
a detectar, cuando no crear, 
agujeros negros y utilizarlos. 
Es ahí cuando es necesario 
que el acreedor que ten-
ga fundadas sospechas de 
que un crédito suyo pueda 
peligrar acuda a profesio-
nales que le orienten cuando 
todavía se está a tiempo, 
pues la legislación concursal 
también permite adelantarse 
a los acontecimientos e im-
pedir prácticas amparadas 
en lagunas legales, redaccio-
nes legislativas inadecuadas 
o, simplemente, en agujeros 
negros que nadie previó 
pero que, como las meigas, 
existen.

La nueva JD con la presidenta saliente. /Marta Sanz
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CEOE reclama un mayor 
protagonismo del sector privado 
y las CCAA de cara a la segunda 
parte del Plan de Recuperación

CEOE considera funda-
mental reajustar el avance 
de los hitos y objetivos 
del Plan de Recuperación 
durante el proceso de ne-
gociación de la Adenda 
aprobada por el Gobierno, 
el pasado mes de junio, para 
dar un mayor protagonis-
mo al sector privado y a la 
gestión autonómica de cara 
a la recepción de los más de 
94.000 millones de euros 
adicionales previstos para 
la segunda parte del Plan.

Así se recoge en el quinto 
Informe de seguimiento de 
los fondos Next Genera-
tion en España, elaborado 
por la Oficina de Proyectos 
Europeos de CEOE con 
el objetivo de contribuir 
a mejorar su gestión y su 
impacto en la economía. 

El documento concluye 
que España se sitúa entre 
los países con una mayor 
ejecución de los fondos de 
acuerdo con el calendario 
europeo. 

Hasta la fecha, España ha 
recibido 37.036 millones 
de euros en concepto de 
subvenciones del total de 
los 160.000 millones de 
euros a los que asciende 
el Plan de Recuperación, 
tras el tercer desembolso 
aprobado por la Comisión 
Europea.

Todo ello responde al 
cumplimiento de los hitos 
y objetivos diseñados en el 
Plan, donde hasta la fecha 
ha habido un mayor peso de 
las reformas, y a un ritmo 
creciente de publicación de 
grandes convocatorias.

En un año llamado a con-

solidar la adjudicación de 
los fondos y su ejecución, 
y tras la presentación de 
la Adenda a la Comisión 
Europea, el Gobierno debe 
ahora solicitar el cuarto 
desembolso, por valor de 
10.000 millones de euros. 

A cierre de mayo (últimos 
datos oficiales presentados 
por el Gobierno), se habían 
adjudicado fondos por va-
lor de 27.300 millones de 
euros, de los que 13.000 
millones han tenido a em-
presas como beneficiario 
directo. 

Reajuste del plan
Con el aumento en el 

ritmo de resolución de con-
vocatorias en instrumentos 
clave del sector privado 
(PERTE, convocatorias 
nacionales) y los nuevos 
fondos contemplados en 
la Adenda, CEOE ve ne-
cesario un rediseño de las 
grandes líneas de proyectos 
del Plan de Recuperación, 
una mayor implicación del 
sector financiero en la ca-
nalización de los préstamos 
y una mayor flexibilización 

y gestión autonómica pa-
ra cumplir con los plazos 
europeos. Para ello, Es-
paña debe aumentar su 
capacidad de absorción 
para garantizar un impacto 
transformador del Plan .

Por esta razón, y para 
hacer frente a los retos 
que va a suponer canalizar 
los fondos de la segunda 
fase del Plan (incluidos 
84.000 millones de euros 
en préstamos), el informe 
considera que habría que 
reforzar la figura del PER-
TE como el instrumento 
clave para la colaboración 
y negociación público-pri-
vada. 

Además, las empresas 
(grandes, pymes y autóno-
mos) necesitan una mayor 
flexibilidad en el acceso y 
en los plazos de presenta-
ción a las convocatorias, lo 
que exige un refuerzo del 
sector público y el sector 
financiero para poder eli-
minar burocracia y reforzar 
la agilidad administrativa. 

En este sentido, el docu-
mento defiende una ma-
yor coordinación con las 

CCAA para ganar agilidad 
y asegurar la capilaridad de 
las ayudas, así como para 
que los proyectos adjudi-
catarios se adecúen a la rea-
lidad territorial, diseñan-
do cuestiones prioritarias, 
como las condiciones de 
concesión de los préstamos 
de la Adenda. 

Igualmente, y en línea 
con lo manifestado por 
organismos competen-
tes a nivel europeo, sería 
deseable un mayor nivel 
de información agregada 
respecto a la ejecución del 
Plan, especialmente en lo 
referente a la resolución de 
las grandes líneas y de los 
principales destinatarios y 
beneficiarios del Plan.

Negociación
El periodo de evaluación 

de la Adenda por parte de 
las autoridades europeas 
abre la puerta a un pro-
ceso de negociación que 
debe ser clave para poder 
reajustar el avance de los 
hitos y objetivos del Plan 

de Recuperación.
De este modo, el proyec-

to de Adenda debe con-
cretar diversas cuestiones 
relevantes para la canaliza-
ción de los fondos, como 
el papel y condiciones de 
las entidades financieras 
o la fijación de un calen-
dario con los plazos de los 
nuevos fondos y los com-
promisos asumidos para  
recibir los desembolsos 
correspondientes. 

De esta manera, se garan-
tizará la descentralización 
de las grandes ayudas, fa-
cilitando que puedan tener 
acceso a ellas las PYMES 
de ámbito regional. 

Para ello, es imprescin-
dible definir los sectores 
y capacidades clave a nivel 
territorial para impulsar 
la autonomía estratégica 
de España en áreas como 
energía, agroalimentación, 
industria, tecnología o di-
gitalización, con especial 
atención a la cibersegu-
ridad.

Mayor agilidad
La reciente flexibiliza-

ción del Marco Temporal 
de Crisis y Transición, que 
se aplicará hasta finales 
de año, favorece el apoyo 
en sectores clave para la 
transición ecológica, con 
la oportunidad de reajustar 
los plazos de cumplimiento 
de ciertos hitos y objetivos 
en el marco de ese pro-
ceso de negociación de la 
Adenda. 

Por tanto, la renegocia-
ción de cara a la segunda 
fase del Plan de Recupe-
ración es una oportunidad 

Uno de los retos será como canalizar los fondos. /E. de G.

E. de G/ Guadalajara La Confederación 
presenta su 
quinto Informe 
de seguimiento 
de los fondos 
Next Generation 
en España con 
el objetivo 
de contribuir 
a mejorar 
su gestión e 
impacto en la 
economía

clara para concretar y re-
diseñar líneas de inversión 
existentes, así como pro-
gramas específicos, su ám-
bito de actuación, alcance 
y enfoque.

En este sentido, cuestio-
nes como la incorporación 
de bonificaciones fiscales 
o el establecimiento de 
moratorias y aplazamiento 
de pagos a la Seguridad 
Social y a Hacienda serviría 
para garantizar la liquidez, 
financiación y la solvencia 
para las PYMES españo-
las.

Por último, y en relación 
con los Proyectos Impor-
tantes de Interés Común 
(IPCEI), cuyos plazos de 
ejecución se extienden 
hasta 2031, el informe re-
coge la necesidad de que 
se refuerce el avance en 
este campo y se le dé un 
impulso como objetivo 
principal para este año de 
forma que se fortalezca la 
autonomía estratégica de 
España a nivel europeo. 
Los IPCEI son un potente 
instrumento transnacional 
que refuerza la colabora-
ción público-privada.

El quinto Informe de 
seguimiento de los fon-
dos Next Generation en 
España de la Oficina de 
Proyectos Europeos de 
CEOE incluye también un 
análisis monográfico de los 
fondos destinados a recur-
sos hídricos en España.

Considera 
necesario 
flexibilizar los 
instrumentos del 
Plan e incorporar 
las lecciones 
aprendidas 
hasta ahora en 
la ejecuciónde 
los fondos para 
garantizar que 
se canalizan 
con éxito los 
más de 94.000 
millones de euros 
adicionales de la 
Adenda
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Empresarios y empren-
dedores de Alovera y locali-
dades aledañas, se reunieron 
en un nuevo encuentro de 
GuadaNetWork, denomi-
nado AloveNetWork y que 
contó con la colaboración 
del ayuntamiento de la lo-
calidad en un proyecto crea-
do conjuntamente entre 
CEOE-CEPYME Gua-
dalajara y el CEEI alcarreño, 
con la colaboración de la 
Diputación de Guadalajara  
y la Junta de Comunidades.

Una cita que da la posibili-
dad, a los asistentes, de crear 
nuevas redes profesionales, 
al mismo tiempo que gene-
ran nuevas oportunidades 
de negocio y dan un valor 
añadido a sus actividades.

Purificación Tortuero, 
alcaldesa de Alovera, es-

Alovera acoge un nuevo encuentro 
empresarial de GuadaNetWork
tuvo presente al inicio del 
encuentro trasladando a los 
presentes la firme voluntad 
de avanzar en este mandato 
a espacios adaptados para 
los emprendedores en el 
municipio. “Está previs-
to y en fase de proyecto 
un espacio conjunto para 
estudiantes, opositores y 
zonas adaptadas para em-
prendedores que cuenten 
con los recursos necesarios 
durante toda la semana para 
dar el mejor soporte en el 
municipio a sus necesida-
des de sinergias, recursos 
tecnológicos y espacios de 
reunión. En definitiva, que 

el municipio sea  cercano y 
de cobertura a todos los que 
quieren emprender o reali-
zar proyectos profesionales 
desde Alovera”, explicó la 
alcaldesa.

Previa a las presentaciones 

de las empresas, los técnicos 
de CEOE Guadalajara asis-
tieron a este GuadaNet-
Work para informar a los 
asistentes del programa 
Acredita de la JCCM.

Tras ellos, fue el turno de 

las empresas, quienes mos-
traron a sus compañeros sus 
bienes y servicios, así como 
los productos que ofrecen.

Las nuevas tecnologías, 
en esta ocasión, estuvieron 
representados por Repa-
ración total soluciones in-
formáticas, una empresa 
joven dedicada al soporte 
informático integral a py-
mes, profesionales y sector 
público y especializada en el 
diseño y creación de páginas 
web, además de en la repa-
ración de equipos informá-
ticos y periféricos.

Además de Nexo-One 
Consulting, empresa que 

Un nuevo encuentro en busca de nuevas sinergias. /Marta Sanz

ofrece soluciones a empre-
sas y emprendedores en su 
proceso de transformación 
digital totalmente persona-
lizadas.

La formación fue otro de 
los sectores presentes con 
Veritas traducción y comu-
nicación, empresa que ofre-
ce servicios de traducción 
especializada y certificada 
con la ISO 9001 y la ISO 
17100.

El tercer sector, uno de los 
fijos en este tipo de encuen-
tros estuvo representado 
por AccemAriadna, ONG 
dedicada a mejorar las con-
diciones de vida de las per-
sonas que se encuentran en 
situación más vulnerable, 
especialmente en lo referido 
a refugiados y migrantes y 
personas en situación o ries-
gos de exclusión social.

E. de G./ Guadalajara
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El próximo lunes 16 de octubre 
tendrá lugar en el Hotel Guadalajara & 
Conference Center Affiliated by Meliá, a 
las 9:45 horas, la jornada “Rediseñando 
el packaging agroalimentario del futu-
ro”. Una jornada encuadrada bajo el pa-
raguas de ‘Impulsa Guadalajara’, y que 
reunirá a ponentes de primer nivel. 

Las inscripciones a esta jornada in-
formativa pueden realizarse ya mismo, 
de forma gratuita, a través del siguiente 
enlace: http://www.impulsaguadalajara.
com/inscripciones

Tras la inauguración institucional, da-

rá comienzo una interesante ponencia 
sobre las “Claves de la circularidad en el 
packaging: la apuesta por la innovación 
tecnológica”, a cargo de Belén García, 
directora de la Plataforma Tecnológica 
Española de Envase y Embalaje (PAC-
KNET).

Seguidamente, será el turno de la 
responsable de Seguridad Alimentaria 
y Medio Ambiente en la Asociación de 
Cadenas Españolas de Supermercados 
(ACES), María Segura de la Monja, 
quién intervendrá con una ponencia 
titulada “Por la gestión sostenible de los 
envases en la distribución”.

 Tras un breve receso para el café, 
tendrá lugar una ponencia con Helena 
González, CEO de Regusa Recycling & 
Recovery, quien ofrecerá una interesan-
te ponencia sobre “Recycling & Reco-
very en el sector agroalimentario”.

A continuación, dará comienzo una 
mesa redonda que lleva por título: 
“Buenas prácticas de packaging en 
las empresas agroalimentarias de la 
provincia de Guadalajara: retos y sos-
tenibilidad” y estará moderada por Eva 
Mateo, técnico Ambiental de Grupo 
APAG, y contará como participantes 
con Carlos Moreno, socio-director de 
DeSpelta;  Jesús León, CEO de Cerve-
zas Arriaca y Loreto Palafox, gerente 
de Trufa Zero.

Dicha jornada está organizada en 
colaboración con Grupo APAG-COA-
GRAL, Alimentos de Guadalajara y 
Packnet. 

‘Impulsa Guadalajara’ es un proyecto 
promovido por CEOE-CEPYME 
Guadalajara, la Diputación Provincial, 
el Ayuntamiento de Guadalajara, la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, CCOO y UGT.

Para ampliar información pueden 
consultar la página web www.impul-
saguadalajara.com, o bien ponerse 
en contacto a través del teléfono 
949212100, o en el correo electrónico 
info@impulsaguadalajara.com

E. de G/ Guadalajara

Las últimas tendencias sobre packaging 
agroalimentario en una jornada el 16 de octubre
Organizada por Impulsa Guadalajara, tendrá lugar en 
Guadalajara, en colaboración con APAG y PACKNET, 
y el plazo de inscripción ya está abierto

El marketing agrario fue una de las últimas jornadas de este tipo. /Marta Sanz

Reunión de la comisión 
de seguimiento 
de Impulsa Guadalajara

Recientemente tuvo lugar la reunión de seguimiento de 
la comisión permanente de Impulsa Guadalajara en la que 
participaron la alcaldesa de Guadalajara, Ana Guarinos;  
el presidente de la Diputación de Guadalajara, José Luis 
Vega; el delegado de la Junta de Comunidades, José Luis 
Escudero; el secretario general de CC.OO, Javier Mora-
les; el secretario general de UGT, Alejandro Coracho y 
la presidenta de CEOE-CEPYME Guadalajara, Marisol 
García. Todos ellos estuvieron acompañados por el se-
cretario general de la Patronal alcarreña, Javier Arriola; la 
diputada de Promoción Económica, Mª del Pilar Muñoz; 
la concejala de Promoción Económica, María Begoña 
García y la delegada de Economía Empresas y Empleo, 
Susana Blas.

Durante la reunión se trabajó en la planificación de las 
actividades para el último trimestre del año, además de 
analizar los resultados de las acciones realizadas.

Entre las actividades previstas se fijó una jornada 
sobre el rediseñando del packaging agroalimentario, el 
Foro Logistics Spain, el Foro de Relaciones Laborales 
de la Provincia de Guadalajara, el Salón del Automóvil o 
la posibilidad de realizar encuentros empresariales con 
personalidades de diferentes embajadas y continuar la 
realización de videos promocionales de los pueblos de 
la provincia, siempre con el objetico de seguir atrayendo 
empresas a la provincia. También se abordó la III Feria 
Logistic Spain de 2024..

E. de G/ Guadalajara

La reunión tuvo lugar en la oficina de Impulsa. /Marta Sanz
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